
分配理事候选人名额
.

各分会可采取通信
、

会议
、

协

商解决的办法进行换届改选
,

改选工作要考虑人员调

整
、

注意年轻化等问题
,

总会不再制定政策
.

按照 19 98 年在成都市召开的中国声学学会四届

一次常务理事会议决议
.

组织工作委员会在各分会的

配合下
,

19 99 年发展了第一批高级会员和会士
.

今年

则到 9 月 1 0 日止
,

共有 15 人申请高级会员
,

3 8 人

申请会士 (其中包括 19 9 9 年未获批准的 17 位会士申

请人及今年的 21 位会士申请人 )
.

本届常务理事会议

对他们的申请进行了审查
,

并以无记名投票的方式进

行表决
,

有 35 位申请人当选为第二批会士
,

16 位申

请人当选为第二批高级会员
.

有 3 位会士 申请人明年

仍作为当然的会士候选人
,

今年则转为高级会员
,

现

将名单公布如下
.

第二批中国声学学会会士 (排名不

分先后)
:

马力
,

阮世勋
,

刘伯胜
,

吕士楠
,

吴国清
,

杜利民
,

陈耀明
,

张道平
,

周献文
,

唐永禄
,

莫福源
,

章汝威
,

黄振俨
,

解宝兴
,

潘锋
,

秦佑国
,

林维正
,

黄

建国
,

王甩俊
,

水永宝
,

杜功焕
,

陈伟中
,

徐柏龄
,

章德
,

程建春
,

朱焕培
,

郑进鸿
,

贾译清
,

柳孝图
,

朱锡清
,

吕亚东
,

肖灵
,

刘孟庵
,

俞德飞
,

霍国正
.

高级会员 ( 排名不分先后 )
:

孙辉
,

李海森
,

缪国庆
,

申扣喜
,

曹承伟
,

朱建南
,

王广恩
,

李军
,

陈伏虎
,

袁

文俊
,

崔晓文
,

俞宏沛
,

张碧星
,

李风华
,

宗健
,

甄开

源
。

会议还对 《中国医学影像技术》 编辑部的
“

关于

申请中国声学学会为本刊编辑出版单位的报告
”

进行

了认真的讨论并形成决议
,

原则上同意中国声学学会

为 《中国医学影像技术》 编辑部的支持单位
.

(中国声学学会办公室 )

中国声学学会水声学分会学术研讨会在敦煌召开

中国声学学会水声学分会于 2 0 00 年 9 月 2 2一2 4

日在甘肃敦煌市举行学术研讨会及主任
、

委员扩大会

议
.

收到水声论文报告 16 篇
,

声学相关学科报告 3

篇
.

到会水声专家共 2 2 人
.

水声分会学术研讨会共有 n 位声学家作了学术

报告
,

侯朝焕院士
、

霍国正
、

侯 自强教授等
,

从三个

角度论述了声呐系统设计的趋势和最新方法
:

其一
,

是用并行阵处理机芯片实现 D S P 和 C P U ; 其二
,

是

硬 / 软件折衷设计使声呐系统达到最佳 ; 其三
,

用大

型
、

通用计算机满足声呐系统 D S P 要求
.

宫先仪教授

研究多路径传播的时空多分辨建模及相应的多分辨处

理
,

从而提高声源的检测与定位能力
.

其他专家则就

拖线阵流噪声的抑制
、

反空投鱼雷技术
、

水下 目标强

度的测量
、

用声脉冲管测量样品介质声衰减特性
、

榆

林海区声速的年度统计等作了报告
.

这些报告代表了

国内水声科学
、

技术研究的最高水平
.

报告会讨论热

烈
,

充分交流了专家们的学术思想
,

会议开得比较成

功
.

在这次学术研讨会上还就声学相关学科的交流
,

曾邀请田静和李明轩两教授分别准备了声频工程及检

测声学报告
,

但因有事未能到会
,

改由程明昆教授作

环境噪声控制的综合报告
。

与会代表对高架路上用声

屏障材料上打孔降噪既简便又实用方法特别感兴趣
.

张仁和
、

杨士羲两院士
、

马远良教授及海大技术

学院王宁院长等 4 位声学家已准备了报告
,

因有要事

未能与会 ; 惠俊英教授
、

郑进鸿教授及东南大学年青

教授黄清
,

因机
、

车误点未能在会上作报告
.

会议深

感惋借
.

本次水声学学术研讨会召开
,

是 鉴于中国声学

学会在之前召开常务理事扩大会
,

除各分会主任参加

外
,

水声界有 8 位常务理事 (其中 4 位是院士 ) 可能

参加
.

籍此难得机会
,

水声学分会因此召开这次高水

平研讨会
,

同时请个别声学分会主任作一次声学相关

学科报告
,

以利于相互促进声学科学事业的发展
。

由

此想到
,

是否今后中国声学学会每年召开一次常务理

事扩大会上
,

除讨论工作外
,

可请各分会轮流作一
、

二篇有关分会学术上最新成果
、

动态的综合性学术报

之七
「1

-
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在这次主任
、

委员扩大会议上
,

水声分会委员有

14 人出席
,

在会上传达了中国声学学会常务理事会决

议
,

讨论了换届改选问题
,

到会委员一致同意常务理

事会关于改选的权威性
、

代表性
、

年轻化的原则
,

用

推荐
、

协商方法
,

在 2 0 0 1 年 8 月底前完成换届改选

工作
.

按大三
、

中二
、

小一原则分配名额
,

由秘书处发

文给各单位
,

由单位推荐人选
,

分会秘书处汇总平衡

后
,

征求单位意见
,

如意见统一
,

即产 生下届委员会
.

在 20 0 1 年 10 底至 n 月即分会年会上选举主任
、

副

主任
.

明年年会拟在山西大同举行
.

我分会副主任 71 5 所俞德飞所长及宫先仪
、

刘孟

庵
、

霍国正三位总工在百忙中参加会议
,

为学术讨论

增色不少
.

在此
,

对 7 15 研究所一向对水声分会工作

支持表示感谢 !

(中国声学学会水声学分会秘书处 秦德林 )

全国声学标准化技术委员会四届四次会议召开

全国声学标准化技术委员会四 届 四次会议于

2 0 00 年 8 月 21
一 24 日在山东烟台召开

.

会议得到

了国家质量技术监督局
、

中国科学院和中国科学院声

学研究所的大力支持
,

参会委员和代表共计 2 6 人
,

会

议由主任委员马大欲院士主持
.

首先由马大献院士讲话
,

欢迎各位委员在百忙之

中来参加会议
,

感谢全体委员对声学标准化工作的无

私奉献
,

同时也感谢中国科学院和中国科学院声学研

究所的支持
.

另外简略介绍了声标技委会今年和明年

完成的标准项目
.

中国科学院声学研究所 田静常务副所长向代表介

绍 了中科院声学所的改革情况以及声标技委会在声学

所知识创新工程中的地位
.

声学所除对声标技委会秘

书处工作设专岗外
,

还在经费和办公条件等诸多方面

给予大力支持
.

章汝威秘书长感谢中国科学院和中科院声学所给

予多方面的支持
.

吕亚东副秘书长做 199 9 年 9 月至

20 00 年 8 月全国声标技委会年度工作报告
.

会议完成了如下任务
:

1
、

全体委员讨论并一致通过了秘书处的年度工

作报告
,

对秘书处一年来的工作表示满意
,

并祝贺 99

年度 6 项国家标准报批稿通过审查并发布
,

包括
:

( 1 ) 声学 户外声传播衰减 第 1 部分
:

大

气声吸收的计算

( 2 ) 声学 家用电器及类似用途器具噪声测

试方法 第 1 部分
:

通用要求

( 3 ) 声学 机器和设备噪声发射值的标示和

验证

( 4 ) 声学 机械和设备发射的噪声 测定工

作位置和其它指定位置发射声压级的基础标准使用导

则

( 5 ) 声学 I M H --z 10 M H z
频率范 围内橡胶和

塑料纵波声速与衰减系数的测量方法

( 6 ) 声学 水听器低频校准方法

2
、

会议讨论了 20 01 年将要完成的 10 个标准项

目的进展情况
.

3
、

会议审查了 20 0 0 年度完成的国家标准
“

声学

信息技术设备和通信设备空气噪声的测量
”

送审稿
,

提出修改意见
,

技委会同意按相应程序上报中国科学

院和 国家质量技术监督局审批
.

4
、

关于编制 2 0 0 1 年制
、

修订国家标准项 目计

划
,

按上级要求
,

希望分会于 20 00 年 10 月 10 日前

上报至秘书处
.

5
、

讨论了声标技委会的换届问题
.

所属分会的换

届工作将于 20 01 年完成
,

总会的换届工作将在 20 02

年完成
.

6
、

讨论了建声分会存在的问题
.

在全体委员和代表的共同努力下
,

会议圆满完成

了各项预期任务
.

主任委员马大献院士对全体委员的

辛勤努力表示衷心感谢
,

并宜布大会圆满结束
.

(全国声学标准化技术委员会秘书处 徐欣)
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